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Chloé a suivi le M1 et le M2 CIREF après une licence de 
psychologie. Diplômée en juillet 2021 elle est employée depuis 
octobre 2021 comme « référente de parcours en insertion 
professionnelle » dans un centre de réhabilitation psychosociale 
appartenant à l’Établissement Public de Santé Mentale (EPSM) 
de la Marne.  

Comment avez-vous intégré la formation CIREF ? 

Je suis arrivée dans le master CIREF un peu par hasard en cherchant un master après ma licence de psychologie. Au 
final, c’est un choix qui m’a plu car il y a beaucoup d’UE [unités d’enseignement] en relation avec la psychologie dans 
ce master.
Ma principale difficulté en M2 était de me projeter professionnellement dans un domaine d’activité. J’étais attirée 
surtout par la question de la santé au travail et du bien-être en entreprise. 

Quels principaux acquis vous ont été utiles pour candidater à des postes, et dans votre 
emploi actuel ?

C’est mon mémoire de master sur la question de l’insertion professionnelle des personnes atteintes de pathologies 
psychiques qui m’a ouvert l’accès à mon emploi actuel. Lorsque j’ai mené mon enquête de terrain, j’ai pris contact 
avec le centre où j’ai été recrutée à l’occasion d’une création de poste. 

Lors de mon entretien de recrutement j’ai perçu que la structure était intéressée par les acquis du master CIREF 
concernant la formation d’adultes, le travail avec un réseau de partenaires et la prise en compte des publics à besoins 
éducatifs et de formation particulier. 

Quels sont les points forts du master ?

Dans ce master j’ai beaucoup apprécié l’entraide entre étudiants en formation initiale comme moi et professionnels 
en reprise d’études. Eux nous apportaient beaucoup grâce à leur expérience et à leur recul ; nous nous les aidons à 
s’y retrouver dans le système universitaire actuel : les UE, EC, le cours en ligne, etc.
Cette entraide dans une petite promotion a été très bénéfique pendant la crise sanitaire et les périodes où nous avons 
dû travailler chez nous. Faire mes stages de M2 avec d’autres étudiants du master CIREF dans le même organisme m’a 
aidée à ne pas me sentir isolée dans ce contexte difficile.


